

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

La magna demostración celebrada ayer en Madrid por las Organizaciones Juveniles

DE ESPAÑA

EL GRANDIOSO ACTO DE MADRID

La Segunda Demostración de las Organizaciones Juveniles se celebró ayer en el Stadium Metropolitano en medio de un entusiasmo inmenso y con una brillantez inusitada

El Caudillo erigió a las Juventudes

Madrid 29.—Hoy se ha celebrado en el Stadium Metropolitano la Segunda Demostración Nacional de las Organizaciones Juveniles. Todas las casas de la Avenida Reina Victoria que van desde la Glorieta de Cuatro Caminos hasta el lugar donde se había de celebrar el acto, se encontraban engalanadas. Desde muy temprano la gente comenzó a afluir al Stadium que a las diez de la mañana se hallaba completamente abarrotado de público, siendo muchas las personas que han presenciado la magnífica concentración desde los desmontes de los alrededores.

Miles de muchachos de las Organizaciones Juveniles se encontraban formados desde los laterales del campo dando una nota de color las muchachas que también han intervenido en esta Demostración que ocupaban puestos de honor en la tribuna formando letras en las que se leía el nombre de Franco. Varias legiones de las milicias de los distritos de Madrid estaban encargadas de cuidar del orden que fué perfecto en todo momento, a pesar de las aglomeraciones tan propias de toda concentración de público.

En unas sesenta mil personas se puede calcular el número de las que presenciaron esta magna concentración. El magnífico campo de deportes del Stadium Metropolitano, el mayor de Madrid antes de la guerra y que los rojos dejaron convertido en un desierto más, ha sido transformado en los breves días que ha precedido a la Demostración. Colgaduras de los colores nacionales, banderas del Movimiento, tapices y escudos de España por todas partes. Dando la espalda a la Ciudad Universitaria que había levantado una tribuna para el Generalísimo y otra para las autoridades que concurren al acto.

Las personalidades fueron llegando al Stadium Metropolitano, en el siguiente orden: «Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles, señor Sancho Dávila; Consejero Nacional, don Miguel Primo de Rivera; representantes del Cuerpo Diplomático, entre los que se veían a los embajadores de Italia y Alemania, señores Gámbara y Stecher, respectivamente; Presidente de la Diputación de Madrid, señor Marqués de Aza; Vice Presidente de la Junta Política y ministro sin cartera, señor Sánchez Mezas; ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder; ministro de Marina, Vicealmirante Moreno; ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; Secretario Nacional de Organizaciones Juveniles, don José M.ª Gutiérrez; Jefe de la 1.ª Región Militar, general Saliquei; Director General de Seguridad, señor Fina; ministro del Aire, general Yagüe; Secretario General del Movimiento y ministro sin cartera, general Muñoz Grande; Regidora Central, Carmen Werner; ministro del Ejército, general Varela; ministro de la Gobernación y Presidente de la Junta Política, señor Serrano Súñer; ministro de Hacienda, señor Larraz; Alcalde de Madrid, señor Alcocer; general Millán Astray; almirante Bastarache; ministro de Industria y Comercio, teniente coronel Alarcón de La Lastra; general Fernández Pérez; Director General de Prensa, señor Giménez Arnau; Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; Vicesecretario del Movimiento y ministro sin cartera, señor Gamero del Castillo; Consejeros Nacionales, señores Luca de Tena, Luna y Margelino; general Camilo Alonso; Jefe Provincial de las Milicias, comandante Vela; general Sagardía y numerosas personalidades más.

A las diez y cuarto en punto, un toque de atención da una orden de firmes a los «flechas» y anuncia la llegada del Caudillo. El Generalísimo venía acompañado de los generales Moscardó y don Julio Muñoz, Jefes de las Casas Militar y Civil respectivamente. El Gobierno en pleno salió a esperarle a la puerta del Stadium Metropolitano. Mientras todas las bandas de música de Organizaciones Juveniles ejecutaban el Himno Nacional, millares de voces repetían sin cesar ¡Franco, Franco, Franco, Franco! y millares de boinas rojas revoloteaban por el aire. El Caudillo vestía el uniforme de Capitán General, con boina roja y camisa azul. También acompañaban al Caudillo, su esposa doña Carmen Polo de Franco y su hija Carmencita, que vestía el uniforme de «flechas».

El Caudillo ocupó la tribuna destinada al efecto, e inmediatamente comenzó la misa que fué oficiada por el obispo de Madrid Alcalá y cantada a coro por doscientas muchachas, seleccionadas de todos los coros de provincias y dirigidas por el maestro Benedito. El altar estaba situado en lo más alto de la gradería del fondo constituyendo un pequeño monumento con una gran cruz negra. Un micrófono repetía las oraciones de la misa. En el momento de Alzar, todas las bandas de música interpretaron el Himno Nacional.

En el centro de la pista de juego formaban todas las bandas de las Organizaciones Juveniles: detrás de las bandas, los «flechas» con las arquetas en las cuales se iban a ofrecer al Caudillo las tierras de heroísmo. Una vez terminada esta parte, todas las fuerzas se alzó al Caudillo, iniciándose con una vistosidad el desfile, colocándose las bandas al pie de las tribunas y las banderas detrás.

Después de interpretar todas las bandas de música una marcha militar, con puesta para este día por el maestro Martín Domingo, bajo su dirección, comenzó la oferta al Caudillo de las arquetas conteniendo las tierras de heroísmo. El Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles camarada Sancho Dávila, hizo la ofrenda de los «flechas», portadores de las arquetas y las depositaron al pie de la escalinata, donde estaba formada la Guardia Mora. Momento emocionante fué cuando al ofrecer la tierra del Santuario de Santa María de la Cabeza, el camarada Sancho Dávila con voz velada por la emoción, dijo dirigiéndose al Generalísimo: «Ahí le tienes, Caudillo, el hijo del capitán Cortés» refiriéndose al «flecha» que llevaba la arquete, que no era otro que el propio hijo de aquel héroe, Sancho Dávila, fué diciendo a medida que depositaba las

arquetas: «Canarias, tierra desde la que iniciaste tu vuelo de águila. Sevilla, donde el heroísmo hizo que estas tierras fueran tuyas desde las primeras horas. Alcázar de Toledo. Llano Amarillo Oviedo, angustias heroicas. Simancas, acordamos: «Irás sobre nosotros». Alto del León, la Falange de Castilla. Somosierra, boinas rojas en los montes de Castilla. Ciudad Universitaria, Brunete, Belchite, Teruel, montes de Toledo, aguas de Vineroz, yugos y flechas sobre nuestro Mediterráneo. Tarragona, unidad en toda España. Paso del Ebro, tu genio militar, Caudillo. Peñarroya, despecho rojo. Paracuellos del Jarama, Presentes. Alicante, José Antonio (el público contesta: ¡Presente!)».

A continuación Sancho Dávila da por el micrófono la siguiente orden: «Atención: Firmes. El Caudillo de España se dirige a las Juventudes». La presencia de Franco ante el micrófono dió lugar a una formidable manifestación de entusiasmo. Durante varios minutos la multitud no cesó de gritar: ¡Franco, Franco, Franco! y de agitar al aire pañuelos y boinas rojas.

Después del discurso del Generalísimo, comenzó el programa de la Segunda Demostración. Grupos de soldados mezclados en filas con los «cadetes», salen al campo, y tras una breve orden del comandante Marcos Daza, asesor de las Organizaciones Juveniles que ha ocupado el puesto de mando, los «cadetes» que van desarmados reciben de los soldados el fusil. Se retiran los soldados y los falangistas comienzan con el arma, ejercicios de instrucción premilitar. Los ejercicios se hacen en un solo toque de tambor, cuyas notas se difunden por todo el Stadium, por medio de altavoces. Uno de los ejercicios comprende más de cincuenta movimientos, ejecutados a una sola orden.

Antes de esos ejercicios, el Caudillo lee el juramento de la Falange y los «cadetes» brazo en alto van contestando a todas las preguntas: «S, juro». El entusiasmo de la multitud es inenarrable. No se cesa de vitorear al Caudillo y a España.

Se retiran los «cadetes» y las «flechas» femeninas, dirigidas por Pepita Chávarri, hacen ejercicios de gimnasia rítmica y de danzas regionales, formando un círculo en el que el colorido de los trajes y magnífica posición de las figuras, hacen que el cuadro resulte brillantísimo. Sigue luego la representación de uno de los campamentos de verano. En cuarenta y cinco minutos pasan por los ojos de la multitud que asiste al espectáculo, todas las facetas de la vida del campamento, desde el toque de diana hasta la emocionante de izar y arriar la bandera y la oración cotidiana de los Caídos. En tres cuartos de hora miles de muchachos se reparten por las tribunas y dan a los espectadores ejemplares del periódico «Mástil», impreso en multicopista, igual que en el campamento.

A continuación los «flechas navales», modelo de disciplina y uniformidad, y magnificencia en el desfile, hacen ejercicios de telegrafía de bandera sincronizándolos merced a una corneta que va retransmitiendo. Los «flechas del aire», de reciente creación, hacen ejercicios de instrucción premilitar, destacando la escuadra de gastadores y las evoluciones del tambor mayor.

Cerca de cinco mil «pelayos» y «margaritas» desarrollaron a continuación unas cuantas lecciones de gimnasia, magníficas de desarrollo e interesantísimas de perfección.

El Caudillo repartió después los trofeos a los vencedores de los Juegos Nacionales, celebrados estos días pasados, verdadera olimpiada de la juventud, ya que en ellos han participado tres mil quinientos muchachos.

Varios aviones evolucionaron durante largo rato sobre el Stadium y pasaron formando las iniciales de las Organizaciones Juveniles.

Se retiran los «pelayos» y salen cinco mil «flechas», todos ellos uniformados con jerseys blancos; llevan bordado en verde el yugo y las flechas y en posición de firmes, contestan como una sola voz que sale de cinco mil gargantas, las preguntas del Movimiento que les hace su jefe y en las que ratifican su fé en España y en Franco. Hacen a continuación ejercicios de gimnasia y después tendidos, forman en el suelo en toda la extensión de la pista de fútbol, el escudo nacional y la inscripción: «Franco, orden». En este momento pasaron por encima, a escasa altura, cinco trimotores potentísimos que arrojaron flores que fueron a caer justamente sobre los muchachos que formaban el escudo de España. La multitud emocionada, no pudo más y gritó hasta enroquecer. La emoción fué tan fuerte, que son muchas las personas que sufrieron desmayos. Los camilleros de la Cruz Roja acudieron presurosos a socorrerlos.

Aviones de caza en gran número evolucionaron a escasa altura haciendo giros atrevidísimos. Las bandas interpretan a continuación los himnos «Oriamendi» y «Cara al sol» que fueron cantados por el público. A continuación el Himno Nacional, mientras el Caudillo acompañado por las autoridades y visiblemente emocionado, descendió de la tribuna. La gente, a pesar de estarse interpretando el Himno Nacional, brazo en alto, despidió al Caudillo con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, repetido por miles de voces en reaclamaciones delirantes.

A la una y media de la tarde terminó esta Segunda Demostración Nacional de Organizaciones Juveniles, celebrándose después desfiles por las calles de Madrid de todas las milicias que han intervenido en el grandioso acto y el pueblo madrileño aclamó a las formaciones de las Organizaciones Juveniles y al Caudillo.

DEL EXTRANJERO

Dice la misma prensa yanqui

«Si se consuma la aprobación de las nuevas leyes de neutralidad, aceptadas ya por el Senado, habrá terminado virtualmente la neutralidad americana»

Washington 29.—La campaña en torno de las discusiones originadas por las nuevas leyes de neutralidad, ya aprobadas por el Senado en su votación del sábado y que deberán ser sometidas ahora a la Cámara de Representantes, ha alcanzado su punto álgido. Los periódicos favorables a la política del Presidente Roosevelt, se congratulan del resultado de la última sesión del Senado y

remarcan la notable mayoría por la que se dió aprobación a las iniciativas del Presidente. Dichos periódicos creen asegurada la votación que deberá verificarse en la Cámara de Representantes y concluyen diciendo que la neutralidad de los Estados Unidos se verá reforzada, a la vez que las democracias europeas podrán sacar provecho de su dominio del mar adquiriendo toda clase de material en América del Norte.

El «Journal American» se eleva contra la resolución del Senado. Después de hacer constar que en la Cámara de Representantes el bloque que se opone a los proyectos de Roosevelt es mucho más sólido que el del Senado, dice: «Si se consume la aprobación de las nuevas leyes de neutralidad y queda por consiguiente levantado el embargo sobre las armas, habrá terminado virtualmente la neutralidad americana y de nuevo el peligro de verse envuelto en una guerra europea, se cernirá sobre el Nuevo Continente.» Habla de las maniobras de los agentes británicos y franceses y de la complicidad de algunos industriales americanos que preparan ya pingües negocios. «Journal American» termina pidiendo a los diputados, que reflexionen cual es su deber de ciudadanos de un país neutral antes de emitir su voto.

El Rey de Bélgica ha ratificado en un mensaje que si su nación se viera atacada, resistiría con todas sus fuerzas al agresor

Al mismo tiempo el Monarca hizo presente que deben ser cumplidos estrictamente los deberes que impone la neutralidad

Bruselas 27.—En un mensaje dirigido a los Estados Unidos el Rey Leopoldo ha ratificado que Bélgica se defenderá con todas sus fuerzas si fuera objeto de una agresión.

El Monarca se refirió luego a los deberes que impone la neutralidad y pidió su cumplimiento estricto por todos, ya que de lo contrario, podrían ocasionarse daños fatales a la nación.

Es opinión aceptada, que con el último párrafo, el Rey Leopoldo ha decidido llamar la atención sobre la propaganda francófila de sercetera por ciertos diarios y que ha motivado las naturales suspicacias en Alemania.

La lluvia y el frío paralizan las operaciones en el frente occidental. No obstante, se esperan próximos acontecimientos

Roma 27.—Los últimos partes de guerra tanto de Berlín como de París, acusan una tranquilidad en los frentes no alterada en los últimos cuatro días. La lluvia está convirtiendo en enormes barrizales los sectores que se extienden entre ambas líneas fortificadas y un frío intensísimo, inusitado en esta estación del año, contribuye a la paralización de las operaciones. También la aviación ha disminuido su actividad y se está llegando al final del segundo mes de guerra sin que se haya librado sobre los frentes de batalla, encuentro aéreo ninguno de importancia.

Las informaciones de París y Londres, insisten en anunciar el comienzo de una próxima ofensiva alemana y en los mismos comentarios de la prensa se nota un nerviosismo inusitado, como si se temieran las consecuencias de esta primera embestida germana contra la línea Maginot.

De Berlín, se desmienten las informaciones de fuente inglesa asegurando que dieciséis divisiones alemanas se hallan concentradas en la frontera suiza. A este desmentimiento le presta fuerza un comunicado de Berna en el que se declara que no se ha observado la presencia de núcleos de tropas alemanas en las regiones lindantes con la República Helvética.

Un petrolero rumano que se dirigía a un puerto francés, ha sido torpedeado en las proximidades de la isla de Quezau. Se cree que ha perecido toda la tripulación

Roma 29.—Un buque-tanque rumano que se dirigía a un puerto francés del Atlántico, con nueve mil toneladas de combustible líquido, ha sido torpedeado hoy en las proximidades de la isla de Quezau.

Testigos presenciales del hecho opinan que al chocar el torpedo contra el casco del buque, se elevó de éste una inmensa llamarada, oyéndose una formidable explosión. El petrolero se hundió con extraordinaria rapidez.

Se cree que todos los tripulantes del barco atacado han perecido en la catástrofe.

Su Santidad ha consagrado a doce nuevos obispos de las misiones

Ciudad del Vaticano 29.—Con el ceremonial acostumbrado, se ha verificado hoy la consagración por Su Santidad de doce nuevos obispos de las misiones.

Al acto asistieron todos los cardenales, gran número de misioneros y una considerable multitud.

Resumen de la actividad de la flota aérea francesa. Trescientos mil hombres trabajarán en breve en las fábricas francesas de aviación

París 29.—La prensa publica un resumen facilitado por el Ministerio del Aire relativo a la actividad de la flota aérea francesa desde el comienzo de las hostilidades.

Según los datos oficiales, hasta el 20 de Octubre se han llevado a efecto doscientos reconocimientos diurnos y ochenta nocturnos. El número de aparatos perdidos es únicamente de ocho cazas, en cambio se asegura que 24 aviones alemanes han sido abatidos.

Declárase que el progreso en la fabricación de aparatos de todas clases es verdaderamente formidable y que en breve trescientos mil hombres trabajarán en las fábricas francesas de material aeronáutico.

Los cazas británicos obligaron a un bombardero alemán a aterrizar en territorio inglés

Londres 29.—El Ministerio de Información comunica que un bombardero alemán que volaba en las proximidades del Forth fué atacado por los cazas británicos que lo obligaron a tomar tierra en territorio inglés. De los cuatro tripulantes del aparato alemán, dos fueron encontrados muertos, otro herido y solo vivo el piloto.

El Gobierno francés ha desmovilizado 100.000 hombres

París 29.—La constante llegada de fuerzas británicas ha permitido al Gobierno ordenar la desmovilización de cien mil hombres, pertenecientes a las quintas de más edad.

Los licenciados han regresado ya a sus casas; deben emprender estar dispuestos a reincorporarse en caso de necesidad.

El periódico flamenco «Standard» acusa con dureza

a los círculos belicistas belgas. Bruselas 29.—El periódico flamenco «Standard» acusa en su editorial a los belicistas belgas, cuya campaña de excitación se está convirtiendo en un peligro para la neutralidad de Bélgica.

El «Standard» dice que estos círculos belicistas que han comenzado ahora una intensa campaña contra el Gobierno y el Rey Leopoldo, por haberse atrevido a independizar Bélgica de Francia, están comprometidos por misiones, extremistas, antifascistas y apoyos los por algunos círculos financieros.

ARROZ

Está mañana ha llegado el velero «Cala Lamp», con un cargamento de arroz para la C. N. S. de Falange.

Han llegado mil sacos con un total de 100 toneladas.

Dicho arroz empezará a despacharse al público muy en breve y al precio de 1'25.

Imprenta de M. Sintes Herrer